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Report plenaria CdMRR 03 

Municipio 3 - Sala Consigliare  

 

20.11.2023 

 

 

Presenti 

Caterina Antola, Presidente Municipio 3 

Olivieri Marina, Presidente Commissione Educazione  

Patrizia Tancredi, Vicepresidente Commissione Educazione  

Parte delle consigliere e dei consiglieri Junior (assente la scuola Maniago) 

Parte delle consigliere e dei consiglieri Senior  

Ulderico Maggi, ABCittà  

Valentina Scalzo, ABCittà 

Federica Darinka Antonioli, ABCittà 

 

 

01 _ ATTIVITÀ DI BENVENUTO  

All’arrivo degli invitati tutte le consigliere e i consiglieri sono stati muniti di un kit di 
benvenuto, con programma e dei strumenti che sarebbero poi serviti durante la 
serata.  

• Attività 1 _ Mi sono candidato perché | Scrittura della motivazione per cui 
le consigliere e i consiglieri si sono candidati.  

 

 

 

 

 



 
 

 

• Post-it Blu | Consigliere e consiglieri Senior  
o Da giovane mi sono sempre impegnato nella mia parocchia e 

continuo a credere che sia prezioso impegnarsi per la propria 
comunità 

o Perché desidero essere utile alla mia città  
o Vorrei una città diversa, più verde, inclusiva e giovane 
o Perché volevo mettermi in gioco e migliorare le cose, partendo dal 

mio quartiere. Credo nell’importanza di impegnarsi in prima 
persona per la propria comunità 

o Voglio migliorare il quartiere, la zona in cui vivo 
o Intendo portare il mio impegno in aiuto della comunità. Ho una 

esperienza maturata negli anni sul volontariato sciale che credo 
possa essere utile. 

o Perché penso che la politica sia una delle forme più importanti di 
partecipazione alla vita pubblica e lo strumento per cambiare in 
meglio la vita delle persone 

o Per mettere a disposizione della collettività la mia esperienza e le 
mie competenze  

o Da sempre appassionato della politica specialmente quella sul 
territorio e a stretto contatto con la cittadinanza. Felice di poter 
portare il mio contributo alla mia amata città. 

o Milano ha bisogno di idee, energai e passione per diventare una 
città per tutti e tutte, soprattutto sul tema dell’ambiente e della 
partecipazione attiva 

o Perché la politica mi appassiona e credo nella forza della 
collettività per trasformare una società che tuteli tutte e tutti.  

o Per tentare di migliorare il municipio 2 e la usa vivibilità 
o Perché bisogna migliorare l’ambiente di Milano a fronte 

dell’effetto serra, aumentare il verde e ridurre il cemento e il 
consumo di suolo 

• Post-ti Gialli | Consigliere e consiglieri Junior  
o Voglio provare a migliorare la sicurezza di Lambrate, soprattutto a 

Rubattino mettendo almeno un carabiniere. Poi vorrei aumentare 
la pulizia, aumentando i cestini, poi pulire il verde con aiuto di 
alcuni volontari del quartiere e mettere più fontane.  

o Volevo parlare qui e volevo cambiare qualcosa della nostra zona  
o Vorrei che Milano diventasse un posto migliore inoltre ritengo che 

sia un lavoro importante per la mia istruzione  
o perché vorrei capire come funziona il nostro municipio e ho delle 

belle idee, riesco ad esprimermi vene e sono utile ma non ho paura 
o perché voglio essere da tramite di tutte le idee dei miei compagni, 

per migliorare il nostro municipio e aiutare le persone che ne fanno 
parte.  

o Mi ritengo brava ad ascoltare e fare proposte 
o Vorrei che il nostro quartiere diventasse un posto migliore  
o Per migliorare il quartiere nell’ambito della mobilità dei disabili e 

della pulizia 
o Per fare più piste ciclabili e per pulire Milano  
o Perché mi sento adatto e mi piace l’idea di fare una cosa nuova 



 
 

 

o Vorrei migliorare la zona, cosicché ognuno di noi viva più 
serenamente  

o Mi sembra molto interessante e utile migliorare la città 
o Perché voglio fare e cambiare alcune cose nel quartiere 
o Mi sento responsabile, voglio aiutare Milano a diventare un posto 

migliore, più di quanto sia già. Voglio aiutare i bambini a difendere 
i propri diritti.  

o Perché voglio dare voce ai vostri bisogni e vorrei ricordare che dalle 
piccole cose nascono quelle grandi che migliorano il mondo e che 
non si è mai troppo piccoli per fare la cosa giusta 

o Per vivere una bella esperienza 
o Per contribuire a migliorare la vita, lo spazio e l’ambiente nel 

municipio 3. Fare da portavoce ai miei compagni e coetanei. 
Consigliare di fare piste ciclabili, aree verdi e pedonalizzare molte 
aree. 

o Mi piacerebbe 
o Per provare nuove emozioni e per aiutare le persone in difficoltà 
o Vorrei rappresentare la mia classe al meglio 
o Perché penso di avere delle belle idee e penso che sia 

un'esperienza bellissima 

 

• Attività 2 _Cos’è il CdMRR? | Tutte le persone presenti sono invitate e 

rispondere alla domanda ponendo un bollino sulla risposta prescelta.  

 

 

 

 

 

 

o È il consiglio scolastico che si occupa 
di progetti di educazione civica – 8 
risposte 
o Un organo dell’amministrazione 
municipale – 40 risposte 
o Un progetto scolastico il cui 
obiettivo è creare un parlamente in 
miniatura – 7 risposte  

• Attività 3 – Questionario insegnanti 
e genitori | è stato distribuito un qr 
code per consultare i genitori e 

insegnanti.  

 

02 _ SALUTI ISTITUZIONALI E INSEDIAMENTO  

Saluti istituzionale e discorso di benvenuto da parte di Caterina Antola, Olivieri 
Marina, Maggi Ulderico e Tancredi Patrizia. Nomina delle consigliere e dei 
consiglieri junior da parte di Tancredi Patrizia 

 



 
 

 

 

03 _ PROPOSTE DI LAVORO  

Sono stata presentate, dalla facilitatrice Federica Darinka Antonioli, le quattro 

proposte di oggetti di lavoro, mappando le prime impressioni delle consigliere e dei 

consiglieri junior e come delle consigliere e dei consiglieri senior.  

All’interno del kit di benvenuto, ogni consigliera/consigliere, uno spazio per 

prendere appunti durante la spiegazione e due post-it per mappare ciò che, a una 

prima impressione, lo ha colpito e ciò che vorrebbe gli fosse chiarito o esplicato 

ulteriormente.  

 

PROPOSTA 1 | AMBIENTE E SOSTENIBILITÀ - Ciclo di incontri   

Ciclo di incontri (oppure pillole video) a tema ambiente, realizzati dai ragazzi per gli 

adulti. 

  

Prime Impressioni Consigliere/Consiglieri Junior 

• Dubbi:  

o Come funzionerebbero i video sull’ambiente? 

o Non ho capito bene il progetto 

Prime Impressioni Consigliere/Consiglieri Senior 

• Dubbi:  

o voi junior vi sentite abbastanza rappresentati nel municipio 3? 

o si possono usare le cancellate delle suole o gli ltri per la 

cartellonistica? 

o Piantare più alberi? 

• Mi ha colpito:  



 
 

 

o Video messaggio & video pillole possono essere molto efficaci e 

avere un impatto concreto come risultato del CMRR 

o Ciclo di incontri in presenza con i genitori in cui i relatori sono i 

ragazzi e le ragazze che sfoci in azioni per l’ambiente (era nel 

cartellone cartelloni) 

 

PROPOSTA 2 | AMBIENTE E SOSTENIBILITÀ - Video Social 

Video social realizzati dalle consigliere e dai consiglieri junior e senior per ridurre 

l’utilizzo di plastica 

 

 

 

 

 

Prime Impressioni Consigliere/Consiglieri Junior 

• Mi ha colpito:  

o Video messaggi per i social (era erroneamente nel cartellone 

educazione digitale) 

o Mi è piace l’idea dei video messaggi perché così non si inquina (era 

erroneamente nel cartellone educazione digitale) 



 
 

 

o Mi colpisce i video messaggi per i social contro lo spreco di plastica 

perché voglio migliorare l’ambiente 

o Mi piacerebbe i video messaggi social perché le tue proposte 

possono essere anche viste dal mondo social e quindi riuscire ad 

espandere meglio le informazioni 

o Video messaggi per i social perché includono la solidarietà del 

nostro pianeta 

o Mi piace l’idea di ridurre la plastica con l’utilizzo dei social, perché 

è un modo divertente e molto inclusivo per la riduzione della 

plastica  

o Mi piace e mi ha colpito la proposta video messaggi perché vorrei 

sistemare lo spreco della plastica 

o A me piace l’idea di ridurre la plastica perché migliorebbe 

l’ambiente 

• Dubbi: 

o Vorrei sapere di più sui video messaggi social (era erroneamente 

nel cartellone educazione digitale) 

o Perché non li facciamo più furbi? 

o Video messaggi per i social non mi piace tanto quest’idea perché 

non mi piace sempre usare internet  

o Nei video messaggi si potrebbe sensibilizzare anche l’ambiente? 

o Che tipo di social? 

o Si possono sensibilizzare più i ragazzi che gli adulti? 

o Come si è incominciata questa cosa che i bambini fossero dei 

consiglieri? 

Prime Impressioni Consigliere/Consiglieri Senior 

• Mi ha colpito:  

o Il video messaggio per i social perché può essere d’impatto e fare 

la differenza 

o Video messaggi contro lo spreco della plastica che inquina fiumi e 

mari  

 

 

PROPOSTA 3 | AMBIENTE E SOSTENIBILITÀ - Cartelloni 

Campagna di comunicazione per la salvaguardia e la cura del pianeta e degli spazi 

pubblici della città.  

 



 
 

 

 

Prime Impressioni Consigliere/Consiglieri Junior 

• Mi ha colpito:  

o Perché così possiamo fare più parchi oppure per migliorare i parchi 

per i più piccoli 

o Mi piacerebbe vedere più parchi non solo per divertimento per i 

ragazzi ma anche per la cura del pianeta 

o Mi piace perché è un modo veloce per comunicare 

o Mi è piaciuta molto perché è utile alla salvaguardia dell’ambiente e 

anche perché servirà anche a far espandere la zona vegetale 

o Mi piace quest’idea, è una buona cosa per comunicare a tutti cosa 

dovremmo fare.  

• Dubbi: 

o Come salvaguardiamo gli spazi pubblici? 

o Ma se la maggior parte delle persone va in giro distratta dal 

telefono, i cartelloni non vengono nemmeno visti e quindi a cosa 

servono? 

o Una domanda che vorrei fare sarebbe quella di creare più zone 

sostenibili e verdi per la cura del pianeta 

o Se potrebbero mettere più posti pubblici nella zona ortica o più 

parchi  

Prime Impressioni Consigliere/Consiglieri Senior 

• Mi ha colpito:  



 
 

 

o La possibilità di collaborare per definire insieme delle proposte per 

la tutela dell’ambiente  

 

 

PROPOSTA 4 | EDUCAZIONE DIGITALE - Indagine 

Indagini (questionari, interviste, ecc..) nelle scuole per creare progetti di educazione 

digitale pensati dai giovani per i giovani.  

 

 

Prime Impressioni Consigliere/Consiglieri Junior 

• Mi ha colpito:  

o Educazione digitale perché mi sa che è la cosa ci rappresenta 

perché ormai il contesto digitale lo usiamo per tutto 

o Mi piace questa proposta perché mi piacciono e mi interessano le 

interviste 

o A me piacerebbe approfondire la proposta digitale perché agisce 

nell’immediato nelle nostre vite 

o A me personalmente è piaciuta l’idea dell’indagine, soprattutto 

perché alcune persone hanno difficoltà nello studio e il digitale 

potrebbe aiutarli molto 



 
 

 

o Mi piace l’educazione digitale perché mi piacciono molto gli 

schermi, server, sistemi operativi... 

o Digitale perché trovo che sia un tema frequente in queste ultime 

generazioni  

o Educazione digitale perché nella mia scuola non la fanno e 

praticamente non so usare i dispositivi elettronici ma mi 

piacerebbe 

o A me è piaciuta l’idea dell’indagine nelle scuole soprattutto perché 

potrebbe essere più divertente e stimolante usare il digitale a 

scuola 

• Dubbi:  

o Come tutti i compagni contribuiscono a una sola indagine 

o Non inquina 

o Riguardo le indagini nelle scuole più specifico? 

o Riguardo alla parte digitale/ all’indagine di preciso cosa faremo? 

 

Prime Impressioni Consigliere/Consiglieri Senior 

• Mi ha colpito:  

o Fare una campagna di sensibilizzazione ad un uso serio e 

responsabile della tecnologia per i ragazzi e le ragazze e per i 

giovani e per le giovani 

o Educazione digitale per comprendere meglio i pregi e i difetti 

o L'eduzione digitale perché ormai fa parte del presente e futuro di 

tutti noi. 

o Mi piace conoscere il punto di vista dei giovani sull’uso degli 

strumenti digitali. I giovani non hanno dovuto imparare l’uso del 

digitale.  

o Lo scambio di idee 

• Dubbi: 

o Quanto conoscete le nuove tecnologie e che cosa vi piacerebbe 

imparare? 

o Come si può migliorare lo studio a scuola con gli studenti digitali? 

o Quanti incontri di confronto avremo come consiglieri senior e 

junior? 

o Vi occuperete di chatgpt e simili? 

 

04_STRUMENTI DI LAVORO: IL PADLET 

È stato presentato, dalla facilitatrice Valentina Scalzo, il padlet di ConsigliaMI  

(visitabile qui) e quello del Municipio 3 (visitabile qui) che verrà utilizzato per 

diffondere quello che i ragazzi faranno in plenaria. 

 

04_PROSSIMI PASSI  

Nel corso del prossimo incontro i consiglieri e le consigliere junior si confronteranno 
per scegliere un oggetto di lavoro. Le prime impressioni registrate durante 
l’insediamento saranno la base di queste riflessioni.  

https://padlet.com/ABCittaPadlet/consigliami-8fjzdg1bz93m9jgh
https://padlet.com/ABCittaPadlet/cdmrr-3-2023-2025-wpsa1v8kzra9q6mj


 
 

 

 

 

CONTATTI  

Facilitatrice ABCittà 

Federica Darinka Antonioli  

+39 3208819633 

federica.antonioli@abcitta.org  

mailto:federica.antonioli@abcitta.org

